

Das „Weltblatt“ erscheint mit Wochenausgabe am Sonntag. A. Hebe- tage mit dem Tag. Unterhaltungs- teil sowie dem Belegungen „Der Arbeiter“ und „Mittlerer Arbeiter“ überlangt eingekaufte Mon- tagen ist bei der Redaktion be- haltung. — Redaktion: Halle, Saaleuferstraße 11. Telefon 1111. Ver- teiler: Halle, Saaleuferstraße 11. Telefon 1111. Druck: Halle, Saaleuferstraße 11. Telefon 1111.

# Weltblatt

## Tageszeitung der Vereinigten Sozialdemokratischen Partei für Halle und den Regierungs-Bezirk Merseburg

# Die Rentenmark.

### Sicherung der Rentenmark durch auf Goldmark lautende Hypotheken auf den gesamten deutschen Grundbesitz und durch erstrangige Goldobligationen der Industrie, des Handels und der Banken.

## Errichtung der deutschen Rentenbank beschlossen.

Einstellung der Diskontierung der Reichsschatzanweisungen durch die Reichsbank. • Die Papiermark bleibt gesetzliches Zahlungsmittel.

Berlin, 16. Oktober. (1923.)

Auf Grund des Ermächtigungsgesetzes hat die Reichsregierung die Errichtung einer deutschen Rentenbank beschlossen. Die Rentenbank soll als gesetzliches Zahlungsmittel neben der Papiermark in Höhe von 100 Milliarden Reichsmark ausgeben werden. Die Rentenbank soll als ein öffentlich-rechtliches Institut geschaffen werden, das den Rentenmark durch die Ausgabe von Rentenmarken auf den gesamten deutschen Grundbesitz und auf die gesamten deutschen Industrie- und Handelsunternehmen zu sichern. Die Rentenbank soll die Aufgabe haben, die Rentenmark durch die Ausgabe von Rentenmarken auf den gesamten deutschen Grundbesitz und auf die gesamten deutschen Industrie- und Handelsunternehmen zu sichern. Die Rentenbank soll die Aufgabe haben, die Rentenmark durch die Ausgabe von Rentenmarken auf den gesamten deutschen Grundbesitz und auf die gesamten deutschen Industrie- und Handelsunternehmen zu sichern.

Abbau der Kohlenpreise nicht nur möglich, sondern durchaus geboten. Ihre Antikrisiswirkung ist nicht nur der Wirtschaft, die nicht gedeihen und florieren kann, wenn Kohle und Stahl fehlen.

Aber auch auf der anderen Seite muß man sich von mancher Illusion trennen, wenn Staat und Wirtschaft der Gesundung entgegenwirken wollen. Ihre Antikrisiswirkung ist nicht nur der Wirtschaft, die nicht gedeihen und florieren kann, wenn Kohle und Stahl fehlen.

Die Rentenbank soll die Aufgabe haben, die Rentenmark durch die Ausgabe von Rentenmarken auf den gesamten deutschen Grundbesitz und auf die gesamten deutschen Industrie- und Handelsunternehmen zu sichern. Die Rentenbank soll die Aufgabe haben, die Rentenmark durch die Ausgabe von Rentenmarken auf den gesamten deutschen Grundbesitz und auf die gesamten deutschen Industrie- und Handelsunternehmen zu sichern.

## Mahnung an die Partei.

Von Erich Ruttner.

Die Welt gleicht einer aufgeregten See, und sieht man das Parteischiff auf ihr kämpfen, so wird man an den beschwörenden Worten des alten Ritters Horaz erinnert: „O mein Schiff, wechsele dich neue Haken und Ruder auf.“ Was ist das? Sichert du nicht, daß dein Mast gelassen ist? Hört du nicht, wie die Wellen ergürten, flüßt du nicht, daß der Kiel kaum noch dem Anprall der Wogen gewachsen ist? ... Müßt du nicht ein Seilschiff sein, so dich dich dort!

Der Berliner Parteitag vom 7. Oktober war ein wichtiger Parteitag, wie eine ihrer Verantwortung betraute Funktionärversammlung sich in schwieriger Zeit nicht verhalten soll. Als prinzipieller Gegner klarer Worte spreche ich hier mit voller Offenheit aus: Das Verhalten eines Teils der Funktionäre gegen den Genossen Göring war ein Skandal. Eine Parteimitgliedschaft, die einen Führer zwei Monate lang auf dem Parteitag verweigert und gescheiterten Vorschlägen nicht zustimmt, ist ein Parteitag, der sich nicht als Parteitag bezeichnen darf.

Die Tagespartei hat nicht nur in der gegenwärtigen Situation, sondern auch in der Zukunft die Aufgabe, die dem Parteitag voranging, wieder zu erneuern. Sie müssen aber erkannt werden, wenn wir aus der Wohnungs- und Wirtschaftskrise endlich herauskommen wollen. Gerade die Massen haben das Recht der letzten Instanz in allen Dingen, die die Schicksale der Bevölkerung betreffen.

Die Tagespartei hat nicht nur in der gegenwärtigen Situation, sondern auch in der Zukunft die Aufgabe, die dem Parteitag voranging, wieder zu erneuern. Sie müssen aber erkannt werden, wenn wir aus der Wohnungs- und Wirtschaftskrise endlich herauskommen wollen. Gerade die Massen haben das Recht der letzten Instanz in allen Dingen, die die Schicksale der Bevölkerung betreffen.

Die Tagespartei hat nicht nur in der gegenwärtigen Situation, sondern auch in der Zukunft die Aufgabe, die dem Parteitag voranging, wieder zu erneuern. Sie müssen aber erkannt werden, wenn wir aus der Wohnungs- und Wirtschaftskrise endlich herauskommen wollen. Gerade die Massen haben das Recht der letzten Instanz in allen Dingen, die die Schicksale der Bevölkerung betreffen.

## Die Repko zur Prüfung des Reparationsproblems beauftragt.

Paris, 16. Oktober. (1923.)

Nach einer Cabot-Wahlung aus Brüssel hat die belgische Regierung den Kabinetministern in Paris, London und Rom mitgeteilt, daß die belgische Regierung angenommen hätte, daß das Reparationsproblem durch die Reparationskommission gelöst werden sollte. Der belgische Delegierte Delacroix ist beauftragt worden, unverzüglich die Reparationskommission hiermit zu beauftragen.

Es ist erfreulich, daß die französische Regierung sich den Wünschen der übrigen Alliierten nach Einberufung der Reparationskommission gefügt hat. Ebenso erfreulich wäre es, wenn Stresemann endlich das Übergeine, den Pariser und Brüsseler Vorschläge und Gebotnisse annehmen würde. Das wäre die wirkungsvollste Unterbrechung der deutschen Politik nach innen und zugleich ein moralischer Druck auf die Mitglieder der Reparationskommission. Warum gibt die Reichsregierung eigentlich noch? Reist es für ein Verstecken? Oder will sie sich wieder einmal durch die Genümmen nationalstaatlicher Kreise so lange beeinflussen lassen, bis die Richtung der selben Seiten von einer wackelnden Verhandlungsaktion zu einer offeneren Selbstverständlichkeit dekadent worden ist?

Schluß mit der Politik der bescheidenen Selbsterhaltung!

## Wormittags 10 Uhr: Dollar 4.500.000.000.

Leitung: Mittelstufe zurückzuführen.

Das Beispiel Österreich sollte ebenfalls gewarnt, um die eigenen Interessen zu schützen. Man kann die Reparationskommission nicht nur als ein Instrument der Alliierten betrachten, sondern auch als ein Instrument der deutschen Politik. Die deutsche Politik sollte sich nicht nur auf die Reparationskommission beschränken, sondern auch auf die anderen Instrumente der internationalen Politik.

Die deutsche Politik sollte sich nicht nur auf die Reparationskommission beschränken, sondern auch auf die anderen Instrumente der internationalen Politik.









